

Macarena Saavedra Ledezma
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Una nueva jornada de paralización vivieron los funcionarios del Hospital Clínico de la Universidad de Antofagasta (HCUA). Se trata de una movilización gatillada por el no pago de las cotizaciones de los trabajadores de la salud, además de la solicitud de regularización de algunos contratos de trabajo. El conflicto además se profundizó luego de la respuesta recibida por parte de la Universidad de Antofagasta (UA), la que los funcionarios calificaron de "poco satisfactoria". Ante ello los trabajadores decidieron extender de manera indefinida el paro.

Cabe recordar que, actualmente el recinto del exhospital regional está bajo la administración de la casa de estudios, luego que el dictamen de la Contraloría N°E 424655 del 6 de diciembre del 2023 determinara el término de la contratación de funcionarios a través de la Fundación Red de Salud de la Universidad Antofagasta.

TESTIMONIOS

Para conocer mayores detalles de la situación laboral de los funcionarios de salud, este medio conversó con distintos trabajadores afectados, quienes decidieron dejar su nombre en reserva ante posibles amenazas de despido.

A pesar de ello, dieron a conocer que el día martes entregaron una carta a la casa de estudios en la que se especificó la solicitud de regularización del pago de las imposiciones, puesto que algunos funcionarios llevan un año sin el pago de sus cotizaciones, además de la regularización de finiquitos adeudados luego del término de la relación contractual con la Fundación Red Salud.

Además los funcionarios del HCUA solicitaron la salida de Pedro Osses, gerente general de la fundación quien, afirmaron, contaría con denuncias de maltrato hacia los trabajadores.

Uno de los funcionarios profesionales del recinto, quien prefirió dejar su nombre en reserva relató que, "desde que ingresé a trabajar en el hospital vi que habían problemas, principalmente en el pago de las cotizaciones, en cuan-



LAS MOVILIZACIONES DE LOS FUNCIONARIOS COMENZARON EL MARTES PASADO.

HCUA paro indefinido: no pago de cotizaciones profundiza conflicto

SALUD. La disputa por deudas previsionales y relaciones contractuales con la UA mantiene paralizadas las atenciones ambulatorias y procedimientos clínicos.

"Tomamos esta decisión porque muchas veces, de manera individual, nos acercamos a gerencia para buscar soluciones que siempre fueron negativas".

Funcionario HCUA

"Se realizó una importante reunión entre la dirección superior de la Universidad y los representantes de los trabajadores del HCUA. En este encuentro, se escucharon las inquietudes de los funcionarios".

Comunicado UA

to a Fonasa y AFP. En mi caso solo tengo cuatro registradas, las que no han sido pagadas y los otros meses que he trabajado ni siquiera han sido declaradas en mi AFP".

"Tomamos esta decisión porque muchas veces, de manera individual, nos acercamos a gerencia para buscar soluciones que siempre fueron negativas como el que no se puede hacer nada porque la cantidad de ingresos al Hospital no era el suficiente para hacer los pagos. Se hicieron otros tipos de pagos, pero esta situación ya rebalsó el vaso", agregó.

RESPUESTA UNIVERSIDAD

El martes la misma casa de estudios afirmó que la administración del Hospital Clínico está a cargo de la Fundación Red Salud UA, una corporación de derecho privado sin fines de lucro y que debido al dictamen de la CRR, la UA se encuentra en proceso de regu-

larización de los contratos del personal y su traspaso a la planta profesional de la casa de estudios superiores.

En relación a las deudas previsionales de los trabajadores, la UA sostuvo que "estamos confiados en que este proceso se resolverá a la mayor brevedad posible, conforme a los plazos y compromisos establecidos".

La respuesta, sin embargo, resultó insatisfactoria según comentan los funcionarios del HCUA puesto que, "la universidad no aborda los temas que nos interesa solucionar", indició una trabajadora.

Los trabajadores movilizados también indicaron que desde la Fundación y de la universidad les han señalado que no hay fondos suficientes para los pagos, además de responsabilizarlos por los pocos ingresos que registra el centro médico.

A pesar de ello, desde la misma casa de estudios se reiteró que se realizó una "import-

ante reunión entre la dirección superior de la Universidad y los representantes de los trabajadores del HCUA. En este encuentro, se escucharon las inquietudes de los funcionarios y se reafirmó el compromiso de seguir trabajando en conjunto para encontrar soluciones prontas que permitan mejorar las condiciones laborales".

Sin embargo, el grupo de trabajadores afirmó que, de no tener una reunión con el rector de la UA y el vicerrector económico para encontrar una solución, seguirán paralizados de manera indefinida y que las atenciones de salud ambulatorias y controles médicos no se realizarán.

Cabe señalar que para conocer sobre el futuro de las atenciones de pacientes, El Mercurio de Antofagasta intentó a contactar a Luis Barra, actual director del HCUA, sin embargo al cierre de esta edición, no se tuvo respuesta. **CS**